

# KEYAK!

11月号

雨の中の運動会を含め、先日の参観保護者会への参加、ご協力くださいましてありがとうございました。参観では、運動会で披露しきれなかった事柄（本当はもっともっと見せたい！の思いはあったようですが）を、各学年とも、プラスしてお見せできたようです。「見て！見て！」「がんばってるでしょ！」と言わんばかりの子どもたちの姿、いかがだったでしょうか。照れながらもちょっぴり誇らしげな表情が、見ているこちらの気持ちもほぐしてくれたように感じます。

さて、秋になりましたね。毎朝の掃除の際、きれいになったなと達成感をもって振り向くと…あれ？変わってない！とがっくり。これからは園のけやきの大木だけでなく、バイパスからの落ち葉の雨に翻弄される季節です。そんな日々の中でもこどもたちには、落ち葉の色が変わっていることに気づいたりメタセコイヤの実やけやきのたねをつけたり、小さなどんぐりに心躍らせたり。短い季節とは思いますが存分に享受して楽しんでほしいです。

そろそろ、保護者会でお話した『こどもかい』に向けての活動が始まります。とはいえば普段から大事にしている読み聞かせにいっそう力が入るというところでしょうか。同じ空間で、同じ物語を、クラスの仲間たちと一緒に聞き、感想を言葉にしあって共有する。これがとても大事だと考えています。同じ体験することで、物語に対して共通理解をし、ごっこ世界も共有できるのです。ごっこ遊びをしながら、表現することを楽しみ、お互いの表現を認め合い刺激し合うことで、だんだん自信をもって“演じる”ことができるようになる。そんな取り組みの過程を大事にしてほしいのです。『こどもかい』では、そのクラスなりの“ものがたり”をご覧いただけるといいなぁと思います。（坂本）

## 今月のねらい（育ってほしい姿や経験してほしいこと）



- ・ それぞれの思いを出し合いながら、友達と一緒にあそぶ
- ・ ごっこ遊びを通して友達とイメージを共有したり、自分なりに表現を楽しんだりする
- ・ 季節の変化に気づいたり、秋の自然物を使って遊ぶ楽しさを味わったりする



- ・ 友達との遊びを楽しみながら、かかわりを広げていく
- ・ クラス全体でまとまつてすると楽しい遊びや活動を経験し、実感する
- ・ したいことが実現できるように材料や場を選んだり、使い方を工夫したりする



- ・ 互いにアイデア・イメージを出し合ってクラスで共有していく
- ・ 内容や取り組みなど、クラス集団で意見を出し合って共通理解する
- ・ 全体を見渡して、必要に応じて援助し合うことができる